
 

 

 

 

 

 

 

６年生平和学習、長崎にて。すごくよい話・・・。 
１０月２１日には、１年生から６年生のバス旅行、１１月１日～２日は、６年生の修学旅行を実

施しました。それぞれに天気も良く、しっかり学んだ行事となりました。その中の一場面ですが、

６年生の平和講話の様子についてお知らせします。６年生は毎年、総合的な学習の時間に戦争や平

和について調べ、長崎の修学旅行に臨んでいます。１日目は、長崎原爆資料館などをめぐり、夕食

後宿舎で平和講話を聞きます。 

ここからが本題です。打上小では、ここ数年、宿舎で夕食後、 

語り部の田中安次郎さんより平和講話を聴いています。 

講話会場に入ると、ホワイトボードには、右のように書かれ 

ていました。「夢なき者に成功なし」と・・・。 

田中安次郎さんは、打上小の子どもたちをお友達と呼んでく 

ださいます。戦争の悲惨さや原子爆弾の恐ろしさ、何より、未 

来を夢見ている人たちの命を一瞬にして奪うことはあってはな 

らないという思いが伝わりました。無念にも死んでいった人た 

ちには、家族がいます。どれだけ悲しかったことでしょう。 

 田中さんいわく、長崎の原爆資料館で１番悲惨さを訴えてい 

るのは、女子学生の遺品で、お米が炭化してしまっている弁当 

箱の展示だといわれました。母親が弁当を詰めているときは子 

どものためを思い、弁当をもって学校へ行く女子学生は、母へ 

の感謝の思いがあったに違いありません。このような光景は、 

たくさんあったと思います。しかし、その後に起こる悲惨な現 

状をだれが想像したでしょう。 

引き継がれた命を大切にして、今をどのように生きるべきか 

も説いてくださいました。その一つが「夢なき者に成功なし」 

です。そして、６年生には宿題も出されました。これは、来年 

修学旅行を迎える５年生の楽しみとしておきます。６年生は、 

夢や希望、幸せを奪う世の中にしてはいけないと、平和への思いを高めることができました。 

田中安次郎さんに感謝の思いでいっぱいです。先日、お手紙をいただきました。６年生の子ども

たちが真剣に取り組んだ様子が分かりますので紹介します。 

田中安次郎様より 

今日も青空の広がる秋晴れの長崎でございます。打上小学校の皆様、お変わりございませんでし

ょうか。先日よりの修学旅行平和学習の折りには、お疲れのところ大変お世話になりました。今年

も打上小のお友達に会えることができて幸せでした。毎年ですが、お話を聴く態度も、のちの感想

もバッチリできてて、すごくレベルの高い学校だと、たじたじとなりました。たくましく、元気に

未来に向けて進んでいるお友達に希望の光がさんさんと輝いている感じがしました。 

どうかこれからも勇気をもって、夢に向かって進んでください。寒さに向かう季節、皆様、ご自

愛とご活躍をお祈りします。本当にありがとうございました。 

 

豆知識・・・６年生の修学旅行２日目は、長崎の歴史探訪でした。最初に訪れた長崎歴史文化博

物館には、佐賀県では４年生で学習する唐津藩の初代藩主 寺澤志摩守広高 の名も記されていま

す。この寺澤志摩守広高は、初代長崎奉行を務めていました。 

「げん気 やる気 がまんの気」本気が出せる 実力を発揮できる打上小 

 

唐津市立打上小学校 児童数１０７名 

№８令和４年１１月１４日(月)発行  文責 校長 和泉 秀浩 

学校目標 

「夢中になって躍動し 

共に たくましく生きる

子どもの育成」 

  

努力する人は希望を語り 

なまける人は不満を語る 

夢なき者に理想なし 

理想なき者に計画なし 

計画なき者に実行なし 

実行なき者に成功なし 

故に 

夢なき者に成功なし 

 



いじめ・体罰調査へのご協力ありがとうございました。 
打上小では、いじめ見逃し「０」を目指して、いじめ予防・早期発見・早期解決に努めています。

しかし、現在示されている「いじめの定義」では、誰もが加害者にも被害者にもなりえます。打上

小にもいじめは存在します。今年度はこれまで５件を認知して対応しています。 

今回の調査で、調査項目に嫌な思いをしたと「○」をつけている児童には、聞き取り調査を始め

て対応してまいります。聞き取り後、打上小いじめ対策委員会を実施し、認知した事案は市教育委

員会へ報告し、指導支援や観察期間など丁寧に対応していきます。また、保護者の方々と連携を図

っていきます。 

体罰調査では、体罰はないまでも行き過ぎた指導ではないかとご指摘いただいたことについては、

すでに職員との話し合いを持ち、改善を図っています。 

いじめについては、本校教職員も目を光らせているところですが、見つけられない事案もありま

した。保護者の皆様のご指摘も大きな情報源ですので、今後もご協力ください。 

歩いて登校６０人の取り組み経過 

歩いて登校６０人については、最初は１日でもという思いで始めましたが、いざ達成すると欲が

出てきてしまい、現在は計１０日間を目指しています。１１月分の全校集会において、子どもたち

に呼びかけ、火曜日を中心的に取り組む曜日にしようと決めました。１１月は、８日～１１日の４

日連続達成となりました。８日と９日は新記録の６４名でした。これで７日間達成となりました。 

子どもたちの中に意識の変化が見られ嬉しく思うと同時に、保護者の皆様の協力に感謝していま

す。１０日間達成目前となりました。また、欲が出てきそうです。 

 

 

◎七夕席書会 

 【県特選】 硬筆 ５年 坂口綾美さん 

 【県入選】 硬筆 ４年 松尾ひまりさん 毛筆 ５年 小峰真心さん ６年 浦丸杏樹さん 

 【市特選】 硬筆 １年 椎野琴翔さん ２年 平河唯彩さん ３年 井上彪希さん 

毛筆 ３年 谷口莉桜さん 平河結羽さん ４年 宮崎紫花さん 

５年 坂口琴美さん ６年 谷口優希さん 宮﨑文菜さん 

【市入選】 硬筆 １年 鳥越響さん 平河光莉さん 浦丸明季さん 久間由貴子さん 

    ２年 岡部真愛さん 堤珠愛さん ３年 宮本愛紗姫さん 宮﨑結夏さん 

４年 樋口ななみさん 坂口葉奈さん 宮田果歩さん 

５年 平川暖華さん 野﨑希桜さん 坂本愛果さん ６年 宮﨑樹実さん 

毛筆 ３年 榎 祐斗さん ４年 松尾知彩葵さん 

５年 日高萌菜美さん 坂本賢俊さん 鳥越 昴さん 

６年 松尾美玲さん 井上望朱さん 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年１２月の主な行事予定 
１日(木)  県学習状況調査 ６年（社・理） 

１５日(木) 集金日  
２０日(火) 学期末懇談会 

２３日(金) ２学期終業式 

  

 

令和４年１１月の主な行事予定 
１７日(木) 授業参観 ②～④校時 

３０日(水) 県学習状況調査４～６年（国・算） 

※１２月１日(木)６年（社・理） 

表彰・・・おめでとう 

 

６年 

井上望朱さん 

堤 莉子さん 

日高蒼介さん 

松尾美玲さん 

宮﨑文菜さん 

 

あいさつマスター  
５名（計５６名） 

【あいさつ賞状】あいさつ券１００枚達成 

１年 

小宮直子さん 

坂本 楓さん 

椎野琴翔さん 

平河光莉さん 

平川穂果さん 

※  あいさつ

マスターは

申告制です。  

２年 

堤 珠愛さん 

中島陽一さん 

平河唯彩さん 

 

４年 

坂口葉奈さん 

樋口ななみさん 

５年 

貞金聖人さん 

※ この他の表彰は次号で・・・。 

 


